



BRASIL La labor de los Sin Tierra, criminalizada por Bolsonaro **P6**



CORRUPCIÓN La justicia envía a Oriol Pujol a prisión por las ITV **P19**

36 AÑOS DE PODER SOCIALISTA EN LA JUNTA LLEGAN A SU FIN

El PP asume parte del discurso de Vox para gobernar Andalucía

El pacto con la extrema derecha permite al PP y Cs tomar el control de la Junta

El partido de Casado cede ante Vox en inmigración, educación y aborto

Ciudadanos intenta desmarcarse y dice que el acuerdo no le compromete

NATALIA JUNQUERA / EVA SAIZ
Madrid / Sevilla

El PP y Ciudadanos gobernarán Andalucía con los votos de Vox, la formación de extrema derecha. Juan Manuel Moreno Bonilla será el primer presidente de la región que no milita en el PSOE, que ha dominado durante los 36 años de autonomía. Vox dio el sí después de que los populares sus-

cribieran un documento en el que asumen parte del discurso del partido de Abascal. Los 12 diputados de Vox, que resultan imprescindibles para la nueva mayoría, sirvieron para arrancar al futuro presidente de la Junta y al secretario general del PP, Teodoro García Egea, una serie de compromisos sobre educación (se protege a los padres de la "injerencia

ideológica" y se blinda la enseñanza segregada por sexos), aborto (planes para ofrecer alternativas a la mujer), lucha contra la inmigración irregular, protección de la tauromaquia o rebajas de impuestos, entre otras medidas.

No hay cesiones, sin embargo, sobre violencia de género o igualdad de los homosexuales, terrenos en los que las propuestas de

Vox habían generado alarma social. Ciudadanos mostró su frialdad ante lo acordado. Su secretario general, José Manuel Villegas, aseguró que ese documento "no obliga al Gobierno de coalición ni, por supuesto, a los diputados de Ciudadanos". Barones regionales del PP también expresaron su distancia ante las exigencias de la extrema derecha. **PÁGINAS 14 A 18**

La Universidad afronta el retiro del 50% de sus catedráticos en siete años

ELISA SILLÓ, Madrid

La Universidad está afrontando la salida en siete años (de 2016 a 2023) del 50% de sus catedráticos y del 20% de sus profesores titulares por jubilación. Este desafío, motivado por los recortes de los últimos años, supone la pérdida de 16.200 profesionales experimentados. La escasa reposición generó un tapón en los escalafones superiores y una precarización de los nuevos incorporados, los laborales. El Gobierno pretende promover una sustitución escalonada para evitar otro acceso masivo como el que en los ochenta frenó a las siguientes generaciones. **PÁGINA 25**

La Autoridad Fiscal propone que se eleve la edad real de jubilación

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid

La Autoridad Fiscal (Airef) planteó ayer varias recomendaciones para asegurar la sostenibilidad de las pensiones. Entre otras medidas, sugirió restringir los retiros anticipados, que se eleve la edad real de jubilación o incrementar el periodo de cálculo de la prestación (ahora situado en 22 años) a lo cotizado durante toda la vida. Sus previsiones, en todo caso, apuntan a un horizonte demográfico menos sombrío que el pronosticado por el INE porque prevé una mayor natalidad y que lleguen más inmigrantes. **PÁGINA 39**



Teodoro García Egea, secretario general del PP, y Javier Ortega Smith, secretario general de Vox, intercambian los documentos del acuerdo. Detrás de ellos, al fondo, el futuro presidente de la Junta, Juan Manuel Moreno Bonilla, del PP, y Francisco Serrano, de Vox. / PACO PUENTES

La 'traducción' de 'Roma' abre el debate sobre un idioma que se resiste a la uniformidad

El espejismo del español neutro

T. KOCH / P. H. RIAÑO, Madrid
La polémica por los subtítulos que convierten del español mexicano al peninsular los diálogos de *Roma* ha puesto sobre la mesa la pregunta de si existe realmente un español neutro como el que se persigue a menudo en los li-

bro que se editan en España. También revela la fuerza de un idioma que tiene la virtud de unir a 555 millones de hablantes, pero que se resiste a su uniformidad, sobre todo en sus expresiones culturales, como el cine, las series, la literatura y el teatro. **PÁGINA 31**

Ni siquiera se hacía con *Cantinflas* **Álex Grijelmo**

RECUPERA TUS PUNTOS DE UNA MANERA RÁPIDA, SENCILLA EN UNA DE NUESTRAS 360 AUTOESCUELAS AUTORIZADAS

RECUPERA TUS PUNTOS

Si no respetas las normas de la circulación, pondrás tu vida y la de los demás en peligro y perderás puntos.

U.T.E

pxp

www.comorecuperarpuntos.es f



El Parlamento pone contra las cuerdas a May y afianza su control sobre el Brexit

RAFA DE MIGUEL, Londres

El Parlamento británico dio ayer un nuevo paso para arrebatar a la primera ministra, Theresa May, su control sobre el proceso de salida de la UE. La Cámara de los Comunes aprobó una moción que obliga a May a presentar un plan alternativo en un plazo de tres días si el Legislativo rechaza el martes su acuerdo con Bruselas. **PÁGINA 2**